

Hauptversammlung Weinbauverein Mels-Sargans vom 25. März 2022

Nach einem Corona bedingten Unterbruch von zwei Jahren konnte der Präsident Heinz Lutz 40 Vereinsmitglieder und drei Gäste zur Hauptversammlung im Saal des Restaurants Kreuz begrüßen.

Das vergangene Weinjahr war für alle Winzer eine besondere Herausforderung. Ein nasser Sommer und örtlicher Hagelschlag begünstigten die Entwicklung von Pilzkrankheiten. Je nach Region erlitten einige Winzer einen Totalschaden, bei anderen konnte der schöne Herbst einiges wieder wettmachen.

Gestärkt durch das feine und reichhaltige Nachtessen aus der „Kreuz-Küche“ führte der Präsident mit gewohnter Routine durch die Versammlung. Die statuarischen Traktanden wurden alle einstimmig abgeseget.

In den beiden Corona Jahren war der Vorstand nicht untätig geblieben. Die beiden Ehrenmitglieder Karl Bernold und Bruno Ackermann, wurden für ihre Verdienste während ihrer langjährigen Vorstandsarbeit geehrt und innerhalb des Vorstandes würdig verabschiedet.

Aktuell setzt sich der Vorstand nun zusammen aus dem Präsidenten Heinz Lutz, dem Kassier Stefan Heeb, dem Aktuar Philipp Meier jun. und den Beisitzern Ignaz Bärtsch, Marco Bolt. Mit grosser Freude konnte in der Person von Andreas Gassner, Heiligkreuz, ein neues Mitglied für den Vorstand gewonnen werden Ebenfalls mit Freude durften wir drei Neumitglieder: Stefan Willi, Oliver Senn und Thomas Bärtsch in den Verein aufnehmen.

Unser Verein zählt aktuell 86 Mitglieder.

Eine besondere Aktivität im vergangenen Vereinsjahr war die gut besuchte Exkursion an einem schönen Herbsttag zur kantonalen Fachstelle für Weinbau im Staatswingert Frümsern und anschliessend weiter zur Rebschule Martin Auer in Hallau. Neben neuestem Fachwissen über Traubensorten, Traubenresistenz, Weinbergpflege, Neuanpflanzung und Pflanzenschutzmittelinsatz kam auch der gemütliche Teil mit Degustationen nicht zu kurz.

Für das Vereinsjahr 2022 ist nach einem längeren Unterbruch wieder ein Weinfest geplant. In Zusammenarbeit mit der Knabengesellschaft Heiligkreuz werden Vorbereitungen für eine Festlichkeit im Raum Tscherfingergasse / Obergasse / Haldenweg in Angriff genommen.

Als weiterer Anlass ist für 2023 eine dreitägige Vereinsreise im Gespräch. Vorgeschlagen wird eine Fahrt ins Weingebiet von Rheinland-Pfalz. Als erfahrene Reiseplaner und Reiseleiter würden sich Karl und Agnes Bernold wieder zur Verfügung stellen.

Gast an unserer Hauptversammlung war unser kantonaler Rebbaukommissär Markus Hardegger, welcher im Herbst 2022 in Pension gehen wird. Mit umfangreichem Dokumentationsmaterial gab er einen Rückblick in die vergangenen Weinjahre und zeigte auch mögliche Entwicklungen für die Zukunft auf. Zudem zeigte er uns Winzern neue Technologien, die uns einen raschen Zugriff zu wichtigen Informationen erlauben. So erklärte Markus Hardegger die Funktionen und die Einsatzmöglichkeiten der Prognose Plattform Agrometeo. Mit Hilfe dieser nützlichen Informationen und Prognosemodellen von Agroscope kann der Pflanzenschutz nachhaltig geplant und durchgeführt werden.



Neues Vorstandsmitglied Andreas Gassner / Rebbaukommissär Markus Hardegger / Präsident Heinz Lutz